



COLUMNAS DE 14 DE DICIEMBRE 2020



COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Y que investiguen a 'El Chupacabras'

El anuncio que hizo el reciente jueves el subsecretario de Derechos Humanos Alejandro Encinas, de que se reabrirán las investigaciones de la muerte, hace 13 años, de una viejecita zongoliqueña, atenta contra el cacareado "estado de derecho" y pone en entredicho, por igual, el desempeño de autoridades calderonistas... y lopezobradoristas.

Basado en prejuicios y superchería, el funcionario pretende, admitió, "alcanzar con los familiares de la víctima *una solución amistosa*".

¿No la prevalencia de la justicia?

La novedad entraña una descalificación frontal de lo sostenido seis días antes por la Secretaría de Relaciones Exteriores de Marcelo Ebrard y la Fiscalía Veracruzana: el viernes 4, el titular de Derechos Humanos y Democracia de la cancillería, Christopher Ballinas Valdés, ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, afirmó del caso que se habían agotado "*todas las diligencias* y, con el apoyo de investigaciones de la CNDH, se corrigieron los peritajes...". A su vez, con la representación del MP veracruzano, Hernán Cortés Hernández informó: "El Estado mexicano ha dado atención al presente asunto y, si bien es cierto *que en un primer momento hubo algunas irregularidades* dentro de la investigación, las mismas *fueron subsanadas* para así esclarecer los hechos del presente caso, sin que existieran afectaciones en los derechos humanos de la señora Ernestina Rosario y de sus familiares". Aunque por el desaseo de su equipo de confianza Encinas fechó esa muerte en 2017, tales fueron las conclusiones a que llegaron las autoridades federales y estatales en 2007 y fueron ratificadas por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos: Ernestina Asencio falleció de *anemia y graves complicaciones gastrointestinales*, no de una fantástica *violación tumultuaria* cometida, supuestamente, por soldados del Ejército. Y para justificar su dicho, recordó con sorna que el entonces presidente, Felipe Calderón, aseguró que la mujer había fallecido *de gastritis*, lo cual, dijo, es "*inaceptable para el gobierno de México*".

Sin empacho, aseguró que la posición expresada por Ballinas y Cortés "no representa *las instrucciones* que el presidente de la República nos ha dado para atender estos asuntos...", por lo que "*hemos decidido* que el informe sobre estos hechos, que se presentará el 3 de enero, establecerá que la Fiscalía General de Justicia de Veracruz *abrirá de nueva cuenta* las indagatorias...".

O sea: la Fiscalía que se presume "autónoma" del estado que malgobierna el cacique morenista Cuitláhuac García, obedecerá las órdenes presidenciales para insistir, a costa del honor y credibilidad del Ejército, en la patraña de la "violación".

A la dudosa *gerontosexofilia* de los depredadores militares añádase un dato recordado por Encinas: aunque la anciana (73 años) dizque había sido penetrada vaginal y analmente, inclusive "con un *objeto punzocortante*", de lo que se quejaba en su agonía era de tener dolores... ¡*de cadera*!"

¿Pus tons qué...?

- **Financiero: Autonomía Relativa / [Sobre el "peligro para México"](#) / Juan Ignacio Zavala (p.44)**
- **Milenio: Sin Rodeos / [El perdón y el veneno](#) / Diego Fernández De Cevallos (p.3)**
- **Excélsior: Juegos de Poder / [AMLO y el capitalismo de cuates](#) / Leo Zuckermann (p.15)**
- **Financiero: Coordinadas / [Los interminables pleitos del gobierno](#) / Enrique Quintana (p.2)**
- **Financiero: La Feria / [Los caminos de AMLO](#) / Salvador Camarena (p.46)**
- **Milenio: [Visibilizar para remediar desigualdad y violencia](#) / Olga Sánchez Córdero (p.1-4)**
- **Milenio: [Igualdad, inclusión y medio ambiente](#) / María Luisa Albores (p.1-11)**
- **Milenio: [Emprender: una vía para el empoderamiento de las mujeres](#) / Graciela Márquez Colín (p.1-6)**

- Universal: Serpientes y Escaleras / [Preparan diputados reversa a Ley Monreal](#) / Salvador García Soto (p.13)
- Universal: El ídolo del Pacto por México versión 4T / Leonardo Curzio (p.15)
- Milenio: Día con Día / [Frenesí transformador de fin de año](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)
- Milenio: Política Zoom / [Quieren dinamitar la independencia de los fiscales](#) / Ricardo Raphael (Reforma a la Ley de la FGR / p.3)
- Excélsior: Bitácora del Director / [El \(otro\) error de diciembre](#) / Pascal Beltrán del Río (Ley de Banxico / p.2)
- Excélsior: De Naturaleza Política / [Ahora, Banxico en la mira](#) / Enrique Aranda (p.19)
- Financiero: Cronopio / [Ocurrencias legislativas](#) / Roberto Gil Zuarth (p.43)
- Jornada: [Entrevista] [Aún no existen bases para la recuperación de la economía: ABM](#) / Luis Niño de Rivera (CP-26)
- Universal: Plata y Plomo / [Los otros impuestos](#) / Alejandro Hope (p.7)
- Jornada: [AMLO y los agentes extranjeros](#) / Carlos Fazio (p.23)
- Universal: [Entre alertas y el 2021](#) / Margarita Zavala (p.14)
- Milenio: [Hacia un 2021 con paridad y sin violencia política de género](#) / Lorenzo Córdova Vianello (p.1-10)
- Reforma: [Templo Mayor](#) (p.14)
- Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)
- Universal: [Kiosko](#) (p.17)
- Milenio: [Trascendió](#) (p.2)
- Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.17)
- Economista: [La Gran Carpa](#) (p.54)
- Financiero: [Confidencial](#) (p.39)
- Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)
- 24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)
- La Razón: [Rozones](#) (p.2)
- Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)
- El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)
- El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)
- ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

Incomodan a la clase política Karina Labastida y Maximiliano Alexander

Sus decisiones incomodan a grupos políticos de Naucalpan, revela

En Naucalpan hay una mafia similar a la que señala AMLO

Por eso sus nombres se esconden en las encuestas

Apostó PANAL por año de capacitación y acuerdos, previo al 2021

Encabeza Manuel Vilchis reuniones en comunidades de Zinacantepec

Presentó Fernando Flores cajero automático ideal para medidas sanitarias

Se casa Nemer Monroy

En Naucalpan hay un grupo de políticos de diversos partidos que representan una mafia, para quienes resultan incómodos Karina Labastida Sotelo y Maximiliano Alexander Rábago, pues sus decisiones no son del agrado para los intereses de quienes se han repartido el poder en los últimos 30 años.

En días pasados tuve una conversación virtual con el Síndico del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), en Naucalpan, Maximiliano Alexander, a quien pregunté sobre el escenario político-electoral rumbo al 2021 y las diferentes encuestas que sugieren en riesgo la permanencia del partido en el poder.

“Mande a hacer encuestas e hice una con mi empresa de consultoría, la hicimos para tener un espejo, queríamos medir la fiabilidad de nuestros estudios y salieron similares...el panorama se está poniendo interesante, los ciudadanos siguen viendo con recelo o a quienes gobernaron mal”, dijo.

De acuerdo con el síndico de Naucalpan, el presidente Andrés Manuel López Obrador sigue contando el respaldo de los habitantes pero no necesariamente ese afecto se trasladará en automático a quienes serán los candidatos en la elección del 2021.

“El primer mensaje para quienes quieren ser candidatos es que se pongan a trabajar, si no los conoce la gente difícilmente tendrán un resultado adecuado. Estamos en un parteaguas para la consolidación de la 4T, donde los mejores tienen que ir y refrendar por qué son los mejores, si son candidatos por primera vez, deberán demostrar su liderazgo en las urnas”, opinó.

Alexander Rábago comentó que “el ambiente se está calentado, no como en otros municipios que están a todo lo que da, pero terminará por llegar a eso en Enero, se encenderá el panorama electoral”.

“Respecto a las encuestadoras, no las descalifico, tienen métodos distintos, a veces no son exactas, hace cuatro años en Estados Unidos dijeron que no habían medido el voto oculto, ahora qué van a decir. Siempre las encuestas difieren, respeto todas, pero los naucalpenses no somos masoquistas, no vamos a votar por quienes nos hicieron daño”, subrayó.

En las encuestas públicas que miden el escenario político de Naucalpan no aparecen los nombres de Karina Labastida y de Alexander Rábago. ¿Por qué no los están midiendo?, le pregunté.

“Si nos miden, ya las vi, una de estas empresas que difunden mucho los políticos de Naucalpan, si nos miden y con mucha alegría te digo que nos miden bien, se parecen a las nuestras, si las publicara habría muchas sorpresas entre ellas que no daría por muerto al PRI, no me preocupa el PAN”, indicó.

“Somos incómodos para mucha gente, Karina y yo, porque tomamos decisiones claras y de frente a los ciudadanos... no hay un tema y le han buscado, seguido me mandan decir que me checan en la facultad para ver si me encuentran algo raro con una alumna... tengo una vida tan pública que todos sabemos lo que hacemos... somos políticos profesionales, no llevamos poco en esto

Si nos miden pero somos políticos que no le conviene al sistema político establecido, esta mafia del poder de la que tanto habla el presidente López Obrador, en Naucalpan existe, gente que está en todos los partidos, que se pasan el poder de unos a otros, se ponen de acuerdo para generar coaliciones hay que checar los trienios, de 30 años, es un análisis interesante, ocupan a los partidos como franquicias y en ese escenario siempre hemos sido claros, busco la igualdad de la sociedad, esto les incomoda... mis posturas incomodan en el cabildo pero son cuestiones insostenibles, hemos revelado mucho esto y no les conviene”, puntualizó.

Y agregó: “personalmente no tengo interés de competir por algo, viendo las cosas como están son capaces de hacer todo por mantener el poder, por no permitir que entren nuevos actores que buscan un juego más democrático, no porque me raje, pero qué necesidad, mejor que sean los ciudadanos los que marquen los tiempos y yo tomaré decisiones por el bien del municipio”.

“No vivimos de estar en el cargo público, mis padres y mi universidad, la UNAM, me dieron esta posibilidad pero no llego a desgarrarme con los políticos tradicionales que son capaces de todo, a eso no le entro”, continuó.

Maximiliano Alexander consideró que en algún momento le toca ser candidato, mas que pedir el voto de los ciudadanos cuenta con los elementos necesarios para presentar sus resultados a los naucalpenses y que ellos los contrasten con otros actores locales.

“Estoy preparando el segundo informe, vamos bien, las iniciativas son inéditas, textos completos, normativos, la iniciativa de ley para tener los cabildos virtuales, sabía que vendría una parálisis y que debíamos hacer algo, gracias a la apertura e inteligencia de quienes tienen el liderazgo en la cámara, fue bien recibida y se aprobó

La cantidad de acuerdos que se detuvieron porque tenían errores, mis decisiones con votos razonados, esa es la manera de gobernar desde una visión ciudadana, no de poder, supere la meta que me puse, y voy por más, el próximo año será de realizaciones haciendo política profesional y siempre de frente a los ciudadanos”, resaltó.

Atajos

Por la izquierda: A 15 días de concluir el año, es evidente que Mario Alberto Cervantes Palomino, el dirigente estatal de Nueva Alianza (PANAL), desarrolló un trabajo político lejos del protagonismo personal, generando acuerdos con diferentes liderazgos y apostó por la capacitación de sus militantes, lo que se traducirá en resultados en los comicios del 2021.

Sin duda 2020 fue un año complicado para todas las fuerzas partidistas, pero a pesar de ello el PANAL realizó diversos foros y cursos de capacitación dirigidos a mujeres, hombres y jóvenes con temas diversos como: empoderamiento de la mujer, liderazgo, participación política, imagen y comunicación, entre otros, que serán de gran utilidad en su quehacer político y social, además de brindarles las herramientas necesarias de cara al 2021.

Cervantes Palomino promueve cambios en la forma de hacer política de Nueva Alianza, impulsando una nueva cultura política, dándole fuerza a la participación de la militancia en la toma de decisiones.

Nueva Alianza se encamina como una fuerza política importante que promete ser factor de sorpresa el próximo año.

Por el centro: El empresario Manuel Vilchis Viveros llevó a cabo dos importantes reuniones comunidades de Zinacantepec, donde escuchó puntos de los habitantes, en momentos previos a la definición de candidatos del PRI.

Manuel Vilchis se reunió con colonos de Santa María del Monte y San Antonio Acahualco, Zinacantepec, en cuyos encuentros se tomaron medidas estructurales de higiene.

“Tuve la oportunidad de reunirme con mis amigos líderes de Santa María del Monte, gente valiente y trabajadora que al igual que yo siguen en la lucha por un mejor Zinacantepec, juntos lograremos un cambio en beneficio de todos los zinacantepequenses”, compartió en redes sociales.

Manuel Vilchis aspira a la candidatura a la alcaldía.

Por la derecha: El empresario mexiquense, Fernando Flores Fernández, tuvo un desempeño favorable en este 2020 pues aprovechó las condiciones para innovar y potenciar sus negocios.

Por ejemplo la empresa CIFO Technologies que encabeza hizo frente de manera decidida a esta nueva forma de convivencia y mejoró diversos prototipos, además implementó productos necesarios.

Fernando Flores presentó el nuevo cajero automático Titán; un elemento de seguridad y confianza para todos los usuarios de la banca, expuestos ante el coronavirus.

Titán, es un cajero con módulos para la sanitización de la zona de uso y personas que hagan uso de éste.

A través del ozono y la Luz Ultravioleta, UV-C, ataca a factores patógenos infecciosos.

Virus, bacterias y mohos son combatidos a través de la combinación de los elementos antes descritos, que generan un espacio libre y sanitizado.

La empresa de Fernando Flores implementó desde el inicio de la pandemia, cabinas sanitizantes y respiradores para personas con Covid-19, a lo que suma Titán, el primer cajero en México que garantiza seguridad sanitaria a sus usuarios.

Por el centro2: El joven Ernesto Nemer Monroy, hijo de Ernesto Nemer Álvarez, secretario General de Gobierno y de Carolina Monroy del Mazo, jefa de la Oficina de la Gubernatura de Oaxaca, compartió en redes sociales la pedida de mano de su novia, la joven Isabel Rojo. Nemer Monroy describió, con imágenes, un momento sin duda importante en su vida, un joven que pertenece a una familia con notable poder político y económico en el estado de México. Ernesto Nemer fue regidor y director General del DIF en Metepec, por lo que en algún momento tendrá que continuar su carrera política. Felicidades.

COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MÉXICO

Semáforo

Estamos a la mitad de diciembre y los hospitales están prácticamente saturados en la zona metropolitana del Valle de México. El gobernador **Alfredo del Mazo** anunció algunas medidas para tratar de frenar los contagios, porque la gente no entiende y anda como si nada en las plazas comerciales, las pachangas y reuniones familiares. Nadie quiere anunciar oficialmente un semáforo rojo, por la economía, por las afectaciones que ya se vivieron desde el inicio de la pandemia en tianguis, mercados, fábricas, restaurantes y muchos negocios que incluso tuvieron que cerrar sus puertas... En Ecatepec por ejemplo, se anunció semáforo rojo, pero la gente cree que es rosa y se les ve como si nada en las calles, en fiestas, tianguis, bares y otros negocios a los que ha tenido que acudir el gobierno municipal para clausurar y dispersar a la gente que insiste en andar como si nada, a pesar de los contagios que crecen y llenan hospitales, crematorios y panteones... Operativos contra Covid-19 se han implementado en todo el territorio mexiquense, para que se respeten los nuevos horarios de las actividades no esenciales, que es hasta las 5 de la tarde, de acuerdo a las nuevas disposiciones del gobierno mexiquense... Todo parece indicar que en Toluca, **Gerardo Pliego Santana** será el abanderado del PAN rumbo a la alcaldía, toda vez que tiene cercanía con la gente y a pesar de no tener ningún cargo público ayuda a la población de manera permanente. Claro que de llegar a la candidatura, **Pliego Santana** no la tendrá fácil, pues enfrentará quizá a su excompañero de partido **Juan Rodolfo Sánchez Gómez**, quien sueña con reelegirse y ahora gobierna Toluca por Morena... Y en Coacalco suena el empresario **Christian Flores** para la alcaldía, por parte de Redes Sociales Progresistas, el nuevo partido cercano a Morena, más bien a AMLO. **Christian Flores** es un personaje con una historia interesante, que no ha estado en la política, pero es producto del esfuerzo, por lo que entiende las necesidades de la gente de a pie, ya que él las ha padecido en carne propia.

COLUMNA SIN TITUBEOS AUTOR DIANA MANCILLA DIARIO HERALDO DE MEXICO

Semáforo rojo, que para la autoridad no es rojo

La mayor parte del país está en semáforo naranja, aunque algunos estados ya regresaron al rojo por el repunte en el caso de contagios por Covid 19. Pero el gobierno federal no quiere usar la palabra "rojo". Tienen pánico, se les advierte, pero prefieren seguir "llevándosela tranquila" con la población, sin importar las consecuencias de lo que eso representa.

El subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, salió a decir que "el semáforo está en naranja, pero en este momento el color es intrascendente". La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, también se negó a colorear la pandemia que sufre la capital del país. Sólo respondió que "había alerta sanitaria, emergencia" e hizo un llamado a la población para quedarse en casa.

En el Estado de México las cosas no están muy diferentes. Hay reticencia a decir que la pandemia se ha salido de control otra vez. Estamos en los niveles del 20 de junio.

El gobernador Alfredo Del Mazo Maza reconoció que estamos en medio de un repunte importante de contagios y de hospitalizados. Anunció una serie de medidas de prevención más duras para disminuir la movilidad, la saturación de espacios, las aglomeraciones y las actividades que generen riesgos para todos. Está claro que estamos en alerta.

A partir de hoy, y durante las siguientes dos semanas, todos los comercios no esenciales cerrarán sus puertas a las cinco de la tarde. Se refieren a tiendas departamentales, centros comerciales, espacios destinados a actividades culturales, gimnasios, locales de actividades no esenciales y parques.

Los restaurantes también deberán cerrar a las 17:00 hrs. y a partir de esa hora sólo podrán ofrecer servicio a domicilio; las actividades esenciales como farmacias y tiendas de autoservicio podrán seguir operando en horarios regulares, con aforo máximo del 30 por ciento. Nada de bares, centros nocturnos, ni salones de fiestas.

Del Mazo pide a los mexiquenses quedarse en casa, evitar fiestas, reuniones, posadas, peregrinaciones y cualquier actividad que nos ponga en riesgo.

Y viene el dramático llamado: "si saben de alguna actividad no permitida que esté operando, repórtenla al 911 para tomar las medidas pertinentes". Todo, pero no pasar de ninguna manera a semáforo rojo.

Hay desesperación, pero no quieren admitir que estamos frente a una emergencia sanitaria. Los hospitales están llenos, no hay espacios disponibles y la gente está muriendo en sus casas, ante la

impotencia de los familiares que nada pueden hacer.

Detrás de la negativa a ubicar el color rojo, no sólo se encuentra la imagen política de quienes tienen sus manos la decisión. Es parar al país, detenerlo, frenarlo, como lo hicieron en abril-junio y la economía mexicana tan endeble no podría superar esta nueva parálisis.

Eso es lo que mantiene al semáforo en naranja, pero, mientras, la gente sigue muriendo. Estamos muy cerca de los 120 mil decesos oficiales en el país, el doble de la cifra "catastrófica" proyectada por Hugo López Gatell. No se ve para cuándo pueda parar.

Por eso se apresuraron a aprobar la vacuna de Pfizer, pero es claro que ni la ésta detendrá los fallecimientos. No hasta que se tomen medidas drásticas, porque la gente sigue sin entender que debemos cuidarnos. Hay fiestas por doquier, reuniones masivas, festejos. En las comunidades rurales la gente sale a la calle sin cubrebocas, y de las medidas preventivas, ni hablar.

Por eso hemos llegado hasta aquí. Hay que crear conciencia, no hay que confiarnos. Es nuestra vida la que está en juego...

COLUMNA NO ES POR INTRIGAR...PERO PORTAL HOY ESTADO

No es por intrigar, pero...

¿De dónde sacó recursos la delegada de Tlalnepantla?

En Tlalnepantla, el equipo del presidente Andrés Manuel López Obrador y el de su partido Morena, deberían revisar la intervención de su delegada de programas sociales, Gabriela Valdepeñas González y de toda su familia, pues ha surgido un gran cuestionamiento entre toda la población: De dónde han salido todos los recursos, para hacer una intensa promoción de su apellido, a través de la colocación de decenas de espectaculares y pinta de bardas por todo el territorio y sin un motivo aparente.

Y es que resulta que, desde hace más de dos semanas, en un abrir y cerrar de ojos, los tlalnepantlenses despertaron con su territorio infestado de espectaculares y bardas pintadas, con la leyenda «Valdepeñas, denominación de origen»; el mensaje es acompañado por elementos gráficos del color de Morena y un detalle navideño.

Para algunos ciudadanos, el mensaje ha resultado incomprensible, pero para otros es una clara afrenta de la delegada y su familia, en la que ha olvidado que el presidente ha mencionado que todos aquellos que tengan interés en participar en la próxima contienda y formen parte de su equipo de trabajo, ya tenían que renunciar a la carga, lo cual no ha sucedido con Gabriela Valdepeñas, ni con su hijo, Roberto Razo Valdepeñas, coordinador de Asuntos Internacionales y Pasaportes de la Secretaría de Relaciones Exteriores; y mucho menos con su hermano, Rafael Valdepeñas González, director de Fomento Económico de Tlalnepantla.

Sin embargo, la posición que más preocupa a propios y extraños, es la de la delegada, quien es la encargada de bajar los programas sociales al territorio, pues, dicen, no vaya a ser que se esté gastando los recursos de programas sociales para destinarlos a su promoción personal y familiar, pues ésta está fuera de toda ley, toda vez que, al no posicionar un mensaje o contenido político, no está regulada ni fue registrada ante el Instituto Nacional Electoral (INE) o el Instituto Electoral del Estado de México, pese a que cumple su objetivo de posicionar a los personajes citados. ¿De dónde habrán salido tantos recursos?

Todos buscan hueso

En esta misma tierra, parece que todo se sale de control o existe una rebeldía contra el alcalde Raciél Pérez Cruz, pues resulta que varios personajes políticos han iniciado su propia promoción política, bajo el pretexto de sus respectivos informes de gobierno.

Hoy, Tlalnepantla está plagado de propaganda, lo mismo del director del organismo del agua, Jonás Sandoval, quien se sumó el pasado viernes a su autopromoción en bardas, que la primera síndico Jezabel Delgado Flores y del segundo síndico, Eduardo Guerrero Villegas. Todos ellos de Morena.

También en esta promoción intensa participó la tercera regidora, Krishna Karina Romero Velázquez, y el onceavo regidor, Adrián Juárez Jiménez, ambos del PAN, además de la doceava edil, Lizbeth Nava López, de Movimiento Ciudadano.

Hay un corresponsable en el cambio de semáforo

Hoy inicia lo que se lee como un intento desesperado por controlar los brotes de COVID-19, que originó El Buen Fin y la actividad comercial que éste propició en el Estado de México.

Si bien, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, es quien se ha llevado todo el costo político por no querer o poder anunciar el semáforo rojo, a pesar de la saturación de hospitales y el ritmo en que aumentan los contagios, no hay que perder de vista que hay un corresponsable en el Estado de México: el gobernador Alfredo Del Mazo Maza.

Y es que, en el territorio mexiquense, también el mandatario se ha negado a cambiar el semáforo de naranja a rojo, pese a que también existe una saturación en los hospitales del Valle de México y de Toluca, lo que los llevó a anunciar el viernes, el recorte de los horarios para todos los establecimientos comerciales, excepto, supermercados y farmacias.

Medida que los empresarios han calificado de responsable, pero desesperada, pues consideran que no atenta contra el problema serio que lo está originando que es la informalidad, donde se estarían dando

dichos contagios

COLUMNA LA IMPLACABLE 8 COLUMNAS

- Otra vez tuvo que “copiar” la CDMX al Edomex; cierran comercios a las 17 horas
- Coprisem, un oasis en el desierto contra el Covid-19; 325 negocios incumplidores
- Todavía en veremos la alianza PAN-PRI-PRD en el Edomex, pero a nivel nacional, ¡ya!...

Escribe: La Patrona

... La CDMX tuvo que “copiar” la medida adoptada, primero por el Edomex, de restringir los horarios de los comercios “no esenciales” y restaurantes, hasta las 17 horas de cada día, a partir de hoy, sobre todo en el área del Valle de México donde colindan municipios de ambas demarcaciones, y donde se han dado importantes contagios del Covid-19...

... En ambas entidades, las últimas semanas se ha dado una ola imparable de personas infectadas, simplemente porque la misma gente no entiende, o no quiere hacerlo, la magnitud del virus...

... El coronavirus, según las cifras de Salud federal, se están dando en estos momentos más en la Ciudad de México, por lo que las autoridades mexiquenses, están reforzando con un cerco sanitario preventivo, los municipios que hacen frontera de límites territoriales, entre ambas entidades...

... Incluso se habla, sin que sea oficial, que varios contagiados de la pandemia, en la capital del país, están siendo llevados a hospitales dentro del territorio mexiquense, a municipios cercanos a las alcaldías de la CDMX...

... Ya hay operativos para vigilar el cumplimiento de la decisión emanada, en este caso, del gobernador Alfredo del Mazo, en que los mensajes preventivos se ofrezcan cada 15 minutos, en cada uno de los módulos parlantes diseminados sobre todo en las demarcaciones conurbadas...

... Municipios de la Zona Conurbada del Valle de México, como son Huixquilucan, Naucalpan, Tlalnepantla, Tultitlán, Ecatepec, Nezahualcóyotl, entre otros, están poniendo énfasis en el renglón de sanitización, pero sobre todo en el cumplimiento de usar el cubrebocas...

... Algunos ayuntamientos están reforzando la advertencia sanitaria, con mensajes en altavoces y perifoneo, en los vehículos de emergencia, recordando al público en general que los escucha, que deben cumplirse las medidas para proteger su salud... En Tlalnepantla, entre otras medidas, anuncian la movilización de “un ejército de servidores públicos” de la demarcación, el cual vigilará que los habitantes sigan las recomendaciones de las autoridades del sector salud...

... Hay que señalar que, hasta el momento, no se han dado a conocer multas, aprehensiones o castigos, a quienes no cumplan con las advertencias de las autoridades...

... Por lo pronto, el gobierno estatal pidió, casi casi exigió, a los 125 ediles de la entidad, que adopten y hagan cumplir las nuevas medidas sanitarias para frenar los contagios...

... Y precisamente una de las instituciones que está colaborando para que se cumplan las normas sanitarias contra la pandemia, es la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de México (Coprisem), la cual, sin tentarse el corazón, está actuando para suspender a los establecimientos comerciales que no cumplen con las medidas sanitarias de la normatividad actual...

... Hasta el momento ya detectó y suspendió un total de 325 negocios, los cuales incumplieron con las disposiciones emitidas por la pandemia...

... El organismo, a la fecha, ha realizado más de 6 mil verificaciones en la entidad, las cuales serán reforzadas debido a que el riesgo de contagio se ha elevado, y estos lugares de concentración representan un punto de propagación del nuevo coronavirus...

... Así, los verificadores de Coprisem, recorren diversos municipios para supervisar que se acaten las medidas de permitir un aforo de 30 por ciento de la capacidad del espacio, y que cumplan con los horarios para el cierre, que en este caso se han establecido a las 17:00 horas... Coprisem, es verdaderamente hoy en día, un oasis en el desierto de la lucha contra el Covid-19...

... Que no hay vuelta de hoja en el PAN, en lo referente a su alianza con el PRI y PRD...

... Tuvo que ser a través de una encuesta interna, que llegó a por lo menos al 90% de la militancia panista, el 73% dijo estar a favor de una alianza con el PRD y el PRI, mientras que sólo 27% dijo no coincidir con esta unión...

... El anuncio lo hizo el dirigente mexiquense del PAN Jorge Izunza Armas, al afirmar que es prácticamente un hecho, la alianza con estos institutos políticos a nivel nacional, en tanto que en la entidad siguen en la mesa de negociación definiendo su viabilidad...

... Ponderó que esta gran alianza ciudadana encabezada por los partidos y donde se integra también a organizaciones y ciudadanos, como ejemplo “México Libre”, tiene el afán de construir una mayoría en la Cámara de Diputados federal, para evitar la catástrofe que encabeza Morena en el gobierno federal...

... Todos sabemos que, a pesar de diferencias históricas con el PRI, están dispuestos a impulsar un proyecto en beneficio de la gente, pues la prioridad es detener el autoritarismo del gobierno federal...

... Lo más seguro que quienes robaron un vehículo que contenía 36 muestras de pacientes de Covid-19, ¡sorpresota! que se llevaron al saber que quedaron expuestos a contraer el virus...

... Han de haber creído que el auto Tsuru 2009, adscrito al ISSEMyM (Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios), era uno más de los robados en su carrera delictiva...
 ... En éstos momentos, en que aún no se sabe del paradero, ni del vehículo, ni de los rateros, el hecho que se haya difundido hasta nivel nacional, con seguridad los delincuentes ya han de haber optado por abandonar el coche, en cualquier lado, siendo la situación que quienes ahora necesitarán de hacerse una prueba Covid, serán ellos mismos, sobre todo si se les ocurrió saber el contenido de las muestras... ¡En el pecado van a llevar la penitencia!...

LETRAS DE JUAN GABRIEL
DIARIO 8 COLUMNAS
AUTOR JUAN GABRIEL GONZÁLEZ

Ricardo Moreno se le va encima de Luis Maya, alcalde de Almoloya de Juárez. Ernesto Monroy, al diablo el prestigio. PRD quiere ser pareja del PRI. Entrevista con Enrique Vargas.

- **Proyecto 21, de Ricardo Moreno, alista irrupción en Almoloya de Juárez.**
- **Es la respuesta de Ricardo Moreno a la traición del alcalde Luis Maya Doro.**
- **Jesús de la Cruz, del RAN, el aspirante fuerte a la alcaldía almoloyense.**
- **Ernesto Monroy, ex priista toluqueño, busca por todos lados ser candidato.**
- **Entrevista con Enrique Vargas; mantiene firme anhelo de la gubernatura.**

POR JUAN GABRIEL GONZÁLEZ CRUZ

Dicen que a puñaladas iguales llorar no es de hombres. Este es el mensaje que el grupo político del morenista Ricardo Moreno Bastida le ha enviado al alcalde de Almoloya de Juárez, Luis Maya Doro.

Luego de enterarse y confirmar que Maya Doro está tratando de persuadir a varios presidentes municipales, síndicos y regidores del Valle de Toluca para deslindarse de Moreno Bastida, los de Proyecto 21 alistan una feroz incursión y activismo en Almoloya de Juárez para recordarle al actual presidente municipal cuál fue su puerta de ingreso a la 4T.

Ricardo Moreno Los "morenos" le refrescarán la memoria a Luis y compañía haciéndole hincapié de que en la campaña del 2018 muchos de los hoy ediles apenas sí tenían para sus traslados y hoy andan hasta camionetas BMW de más de 3 millones de pesos.

Si hasta hace una semana Luis Maya no tenía un gramo de esperanza para su reelección, ahora no sólo carece de posibilidades, sino que se ha echado de enemigos a quienes lo impulsaron.

Luis Maya, el traidor. En breve, aseguran, Proyecto 21 arrancará actividades en Almoloya de Juárez y harán todo para que el próximo candidato a la alcaldía por Morena sea Jesús de la Cruz, actual delegado del Registro Agrario Nacional (RAN) en el Estado de México.

Los alfiles de Ricardo Moreno juran que Maya Doro no repetirá como candidato ni porque se le tire de tapete de Higinio Martínez. ¡Zazzzzzzz!

CANCIÓN, DICHO O REFRÁN
La última coca-cola del desierto...

Ernesto Monroy, se vende con todos. El ex militante tricolor toluqueño, Ernesto Monroy Yurrieta, es el vivo ejemplo de lo que pasa con cientos, quizá miles, de frustrados priistas en el Estado de México rumbo a las elecciones del 2021. Monroy Yurrieta primero se ofreció con el nuevo Partido Encuentro Solidario (PES), luego públicamente mostró su adhesión con el Verde Ecologista, recientemente se dejó ver con el diputado federal Jacobo Cheja, de Movimiento Ciudadano y la semana pasada con el diputado local del PRD, Omar Ortega Álvarez. Todos sus encuentros han tenido el claro objetivo de venderse como posible candidato de a la presidencia municipal de Toluca, aspiración que ya perdió en el 2003 frente al PAN. Esto es un claro indicativo de que los partidos pequeños y de reciente creación no tienen cuadros ni estructuras para enfrentar los comicios del 6 de junio. Ernesto no tiene la culpa de venderse como la última coca-cola del desierto, aunque en realidad sea una lata vacía.

De contratante a contratado...

Omar Ortega Álvarez Por cierto, Omar Ortega, ex dirigente del PRD mexiquense ya presume abiertamente que su partido tiene amarrada una alianza con el PRI para los comicios de alcaldes y diputados locales en el Estado de México. Sin que esto sea confirmado aún por las huestes tricolores, es una muestra del nivel al que está reducido el Sol Azteca. Si resulta cierta esa alianza local, los perredistas tendrán que tragarse sus años de oposición y ni modo, la Revolución Democrática tendrá que hacerla de cortesana.

Entrevista con Enrique Vargas...

Enrique Vargas del Villar En la edición impresa de 8 Columnas la entrevista que tuve con Enrique Vargas del Villar, alcalde de Huixquilucan. Mantiene firme su anhelo de ser gobernador del Estado de México en el 2023; defiende la aspiración de su esposa, Romina Contreras, para ser candidata y alcaldesa bajo el argumento de que es tiempo de las mujeres y que ella es la mejor posicionada en las encuestas; evita hablar de los morenistas Higinio Martínez y Horacio Duarte Olivares; reitera Que con o sin autorización del gobierno federal su administración va a comprar vacunas contra el COVID-19; arremete contra el presidente Andrés Manuel López Obrador por el manejo de la pandemia que ya ha costado 110 mil muertos en el país; y confirma que a partir de septiembre será diputado y seguramente coordinador de la bancada del PAN en el congreso estatal. Interesantes declaraciones del panista.

Soy el primer alcalde del país y estoy entre los primeros 10 del país.
Ni el gobierno ni la reelección desgatan cuando hace bien las cosas, dice
Romina ha hecho trabajo y no le impediré ser candidata a alcaldesa
Huixquilucan tiene 10 millones de pesos para comprar la vacuna contra Covid 19



Company Name www.panedomex.org



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370
México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#).

[Actualice su perfil](#) | [Acerca de nuestro proveedor de servicio](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!